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Aos vinte e nove dias do mês de novembro de 2018, às 09h30, no Auditório da sede da 1 

APA Mestre Álvaro, localizado à Rua dos Estudantes, Bairro Sato Antônio, Município da 2 

Serra, Estado do Espírito Santo, reuniu-se o Conselho Municipal de Defesa do Meio 3 

Ambiente da Serra – COMDEMAS para a 205ª Reunião Plenária Ordinária, conforme 4 

prévia convocação, com a finalidade de discutir e deliberar sobre a seguinte pauta: 1. 5 

Verificação do quórum e abertura da sessão; 2. Aprovação da Ata da 204ª Reunião 6 

Plenária; 3. Informes gerais; 4. Relato de Processos 5. Distribuição de processos. 6. 7 

Encerramento. A reunião foi aberta pela Secretária de Meio Ambiente Áurea da Silva 8 

Galvão Almeida, Presidente Nato do COMDEMAS. Estão presentes em votação os Srs. 9 

Conselheiros: Gilson Mesquita de Faria/TITULAR FTIES; Iberê Sassi TITULAR/Entidade 10 

Ambientalista/Instituto Goiamum; Célia Regina Nascimento Recco/Titular SESA, Priscila 11 

Letro Caldeira Vieira/Titular SEMMA, Joana Martins Mendonça Sodré/Titular SEPLAE, 12 

Geraldo Luiz Mellotti/Titular Serviços Públicos, Guilherme Ribeiro de Souza Lima/Titular 13 

FAMS, Claudia Almeida Sampaio/Suplente IEMA, Wellington Batista Guizolfe/Titular 14 

Câmara Municipal, a conselheira Rosana Carlos Ribeiro Vicente chegou a plenária às 10h 15 

e 34 minutos. A conselheira Fernanda Passamani/Titular ASES entregou os processos 16 

para relato, pois não pôde participar da reunião. Estiveram também presentes a esta 17 

sessão os servidores Luthieska Assunção Sant’Ana– SEMMA/Secretária Executiva do 18 

COMDEMAS, Nathany Angélica dos Santos/Engenheira Ambiental/SEMMA DRN, 19 

Marcelo Simonelli Filho/Chefe da Divisão de Planejamento e Projetos/SEMMA DRN, 20 

Vitor Rosa de Oliveira/SEMMA DEA, Tatiana Pacheco da Silva Kuster/Auxiliar 21 

Administrativo da SEMMA/DAA e João Eudes Xavier Costa/Assistente Técnico, e os 22 

visitantes sendo: Thais Campos/MRV, Laísa Brunelle, e os representantes legais da 23 

Concessionária de Saneamento Serra Ambiental, sendo: Andreia Pereira Carvalho. 24 

Havendo quórum, deu-se início à reunião. A Presidente da Plenária inicia os trabalhos, 25 

na sequência dos pontos de pauta, com os seguintes encaminhamentos: 26 
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Item 1. A Sessão foi aberta às 9h30min, mediante registro de quórum para deliberação. 27 

A Presidente dá as boas-vindas aos conselheiros e agradece a presença de todos. 28 

Item 2. Aprovada a Ata da 204ª Reunião Plenária Ordinária pelos conselheiros Gilson 29 

Mesquita, Priscila Letro e Iberê, com ressalvas, haja visto que alguns conselheiros 30 

relataram não ter recebido a pauta da 204ª Reunião Plenária Ordinária, mas a secretaria 31 

executiva informou que alguns e-mails estão apresentando erro e solicita que os 32 

conselheiros informem outros endereços de e-mails correspondentes a cada instituição. 33 

O conselheiro Gilson Mesquita solicita à Presidente e Secretária Executiva os mapas das 34 

faltas das reuniões dos demais conselheiros, para verificação de possíveis substituições; 35 

O conselheiro Gilson Mesquita solicita também que a Presidente convide alguém para 36 

que na reunião do COMDEMAS apresente a situação da Conta de Fundo do conselho. A 37 

Presidente solicitou ao conselheiro Guilherme Ribeiro que faz parte da Comissão de 38 

Fundo para que seja apresentado aos conselheiros, considerando a solicitação. O 39 

conselheiro Geraldo Luiz Mellotti informa que irá se afastar do COMDEMAS por motivo 40 

de aposentadoria e que a entidade indicará um substituto para ocupar o seu acento no 41 

conselho. Ele pede que seus processos sejam relatados na próxima reunião, para que o 42 

novo substituto acompanhe as decisões.  Item 3.Informes Gerais. Processo: 43 

33433/2018 - Discursão e aprovação do Plano de Manejo da APA Manguezal Sul: Em 44 

23/06/2017 o processo em tela foi enviado ao COMDEMAS com o parecer técnico 45 

SEMMA/DRN Nº 269/2017, sobre a homologação do Plano de manejo da APA 46 

MANGUEZAL SUL, sendo favorável ao apresentado no referido plano, mas sugerindo 47 

alterações no regimento interno do Conselho Gestor da APA de forma que não seja 48 

deliberativo e sim consultivo, assim como a avaliação da composição do conselho, visto 49 

que não foram incluídos representantes de instituições de ensino atuantes do Município 50 

de Serra e de ONGs. Em 17/07/2018 foi realizada a apresentação da análise Nota 51 

Técnica SEMMA/DRN nº 070/2018, da SEMMA sobre a manifestação do Instituto 52 

Goiamum ao COMDEMAS na 200ª Reunião Plenária Ordinária. Discussão e deliberação: 53 

A conselheira Joana Martins Mendonça Sodré lê seu parecer, e considerando o Parecer 54 

Técnico SEMMA/DRN nº 269/2017, sobre a homologação do Plano de Manejo da APA 55 

MANGUEZAL SUL, que foi favorável ao referido plano; considerando sugestão do 56 

Parecer Técnico SEMMA/DRN nº 269/2017 de alteração do regimento interno do 57 

Conselho Gestor da APA de forma que ele não seja deliberativo e sim consultivo, assim 58 

como a avaliação de composição do conselho; considerando nota técnica SEMMA/DRN 59 

nº 070/2018 e apresentação da mesma ao COMDEMAS na Reunião Plenária Ordinária 60 
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200ª que respondeu os questionamentos do Instituto Goiamum, a conselheira Joana 61 

Martins recomendou ao COMDEMAS em seu parecer: 1. A alteração de regimento 62 

interno do Conselho Gestor da APA de forma que ele seja de caráter consultivo e não 63 

deliberativo. 2. Avaliação da composição do conselho, para que sejam incluídos 64 

representantes de instituições de ensino o Município e de ONGs, sendo favorável a 65 

homologação do Plano de Manejo da APA Manguezal Sul, desde que as questões 66 

estejam sanadas. O conselheiro Gilson Mesquita sugere à Presidente que instale 67 

câmeras técnicas para verificação de irregularidades para não haver dúvidas. O 68 

conselheiro Iberê Sassi diz que a sede da APA da Jacuném deve ser usada pela 69 

população e que não pode ficar nas mãos da Polícia Militar Ambiental. O conselheiro 70 

Guilherme Ribeiro ressalta que ocorreu no início do ano corrente uma reunião com a 71 

Comissão de Fundo, para instituir ONGs e afirma que até hoje não foi investido, 72 

sugerindo a Presidente que reconsidere esse investimento. A Presidente informa que 73 

encontra-se em monitoramento o processo administrativo para chamamento público 74 

para entidades interessadas em executar projetos de educação ambiental, conforme 75 

deliberado pelo conselho no início do ano de 2018. A Presidente passa a palavra aos 76 

conselheiros e pergunta se há algum questionamento a ser feito e coloca em votação o 77 

Plano de Manejo. Em regime de votação: com a relatora, sendo favoráveis a aprovação 78 

do Plano de Manejo da APA Manguezal Sul. A Presidente coloca também em votação a 79 

avaliação da composição do conselho, sugerindo que seja composto por no mínimo 6 80 

(seis) e no máximo 9 (nove) conselheiros. Em regime de votação: com a Presidente, 81 

sendo todos favoráveis a decisão de 09 (nove) conselheiros. Informes incluso no 82 

momento da plenária: 1 - A Presidente informa que devido aos problemas técnicos que 83 

o site onde as ATAs e Pautas do COMDEMAS está passando, sugere que o Item 4 – 84 

Relato de Processos, seja adiado para uma próxima reunião extraordinária. O 85 

conselheiro Gilson Mesquita sugere que os processos da Concessionaria de Saneamento 86 

Serra Ambiental sejam julgados em respeito à parte interessada que se fez presente. O 87 

conselheiro Rodrigo Limbard também sugere que em respeito à parte interessada, os 88 

processos sejam julgados mas os demais fique para a próxima reunião. A presidente 89 

coloca em votação a suspenção de todos os processos para uma próxima reunião 90 

extraordinária devido à parte interessada da Concessionaria de Saneamento Serra 91 

Ambiental não ter recebido a Pauta onde consta os processos da empresa. Em regime 92 

de votação: com a Presidente, todos à favor a suspenção dos relatos de processos e a 93 

Presidente faz a convocação para uma Reunião Extraordinária no dia 12/12/2018, às 94 
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09h. Item 4. Encerramento: Nada mais a ser tratado, o Presidente da Plenária, às 10h e 95 

30 minutos, encerrou a reunião agradecendo a presença de todos, reunião da qual eu, 96 

Secretária Executiva, Luthieska Assunção Sant’Ana, lavrei a presente ata, que segue 97 

assinada por mim e pelo Presidente da reunião, acompanhada das listas de presença em 98 

anexo. 99 

Assinaturas:  100 

 101 

 102 
 

ÁUREA DA SILVA GALVÃO ALMEIDA 
Presidente do COMDEMAS – Secretária de Meio Ambiente 

 

 
LUTHIESKA ASSUNÇÃO SANT’ANA  

Secretária Executiva do COMDEMAS 


